

ROZONES

Balconeada en Polanco

Y fue la diputada del PAN, **María Elena Pérez-Jaén**, la que ayer se encontró al coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier** y al auditor Superior de la Federación, **David Colmenares**, comiendo juntos en el restaurante Prendes de Polanco. La legisladora panista decidió videograbar a los comensales y subir el video a las benditas redes. "Y yo le pregunto al diputado Mier, ¿cómo va su hermano trabajando con David Colmenares en la Auditoría Superior de la Federación? Y usted, David Colmenares, a ver si ya se presenta en la Cámara de Diputados y no nada más en los restaurantes", se escucha decir a la legisladora, quien además informó que en tres días se entrega el reporte de auditoría a la Cuenta Pública 2022. Por cierto que Pérez-Jaén sumó un mensaje al video: "Lo que siempre he dicho: La auditoría está entregada a la 4T". Uf.

Eficacia en la SSC

En donde quedó demostrada una vez más la capacidad de reacción fue en la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, cuyos elementos detuvieron en menos de 24 horas a uno de los que asaltaron a mazazos una joyería en Plaza Antara. El titular de la SSC, **Omar García Harfuch**, prometió que serían detenidos los responsables y cumplió al localizar muy pronto a uno de ellos. Por eso, nos dicen, estuvo más que merecido el reconocimiento que García Harfuch recibió ayer de parte del Jefe de Gobierno, **Martí Batres**. Por cierto, el propio jefe policiaco fue de los primeros en decir que la empresa de seguridad privada que opera en el centro comercial no reportó a tiempo el ataque. Muchos creen que una alerta a tiempo hubiera llevado a la autoridad a evitar el atraco. Por eso los guardias privados están ahora bajo investigación. A estar pendientes.

Algodones para Gatell

Y resulta que Morena en la Cámara de Diputados frenó la asistencia del subsecretario de Promoción y Prevención de la Salud, **Hugo López-Gatell**, para rendir cuentas sobre la desaparición de 35 normas oficiales bajo la modalidad de comparecencia, que le obligaría a jurar decir la verdad y responder a todos los cuestionamientos que se le formulen. De último momento, la Comisión de Salud, presidida por el morenista **Emmanuel Reyes**, sacó la propuesta del orden del día y, más tarde, el legislador aclaró que el funcionario federal sí acudirá, pero no a comparecer, sino como parte de una mesa de trabajo, lo cual suavizará bastante el propósito de exigirle una explicación, según los señalamientos del bloque opositor. Muchos se preguntaban si la decisión de ponerlo entre algodones tiene que ver con el hecho de que ayer mismo López-Gatell fue integrado a la lista de personalidades que elaborarán el proyecto de nación 2024-2030 de Morena.

Situación atroz en Morelos

Nos cuentan que el dato de que en Morelos las atrocidades crecieron 30 por ciento durante el primer cuatrimestre de este año no hace más que confirmar la grave crisis de seguridad que vive esta entidad. En el lapso citado, las masacres, es decir, los multiasesinatos, pasaron de uno a 10 entre enero y abril del 2022 y el mismo lapso de este 2023. La mutilación de cuerpos creció 30.7 por ciento y los casos de tortura 85.7 por ciento. Y es precisamente el clima de violencia uno de los motivos que llevó a colegios de abogados a presentar ante el Congreso local una demanda de juicio político en contra del gobernador **Cuauhtémoc Blanco**. Apenas el pasado sábado, uno de los demandantes, **Luis Ignacio Reyes Andraca**, llamó a los morelenses a "tomar las instituciones" y a estar pendientes del curso que siga el juicio político. Y sí, muchos están pendientes de ese tema, nos aseguran.

								PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
								La Raz én	2	28/06/2023	OPINIÓN
:	:	÷	÷	:	:						

El caso es que se fueron

Llamó la atención el anuncio hecho ayer en el sentido de que se disolvía el Consejo Electoral Ciudadano, al que también se denominó mini INE. Era un grupo de expertos en la materia electoral conformado por personajes de la talla de Sergio Aguayo Quezada, María del Carmen Alanís, Marco Antonio Baños, Teresa González Luna, Rosa María Mirón Lince, Rodrigo Morales, María Elena Morera, Arturo Sánchez y Guillermo Sheridan, quienes tenían el encargo de realizar una elección primaria que determinaría quién sería candidato en la oposición rumbo al 2024. Y llamó tanto la atención que varios integrantes de ese mini INE tuvieron que precisar que su salida no implica una ruptura con el modelo que finalmente determinaron los partidos de la oposición. Con todo y las aclaraciones, nos hacen ver, el hecho es que ya no aportarán ni su *expertise...* ni legitimidad al proceso, por lo menos, de manera colegiada.

Lo que se les viene encima

Y hablando del comité o comisión organizadora del proceso de selección del candidato de la oposición, más vale que los interesados se vayan poniendo careta y guantes, pero también que alisten su instrumental quirúrgico. Y es que, nos comentan, tendrán que resolver montones de asuntos relacionados con las dudas que siguen aumentando en número y seguramente ya son más de las 50 que tiene puestas sobre la mesa la senadora **Lilly Téllez**. Nos hacen ver que, en ese comité, se necesitará operar rudo, pero también fino, porque tendrán en sus manos la decisión de definir cómo validarán firmas, qué topes de gastos impondrán, fechas, sedes de foros, organización o contratación de encuestas con sus respectivas definiciones metodológicas, más lo que se acumule. Y lo más importante, lidiar con el tema del dinero porque, por lo pronto, se perfila que la alianza no le dará nada a los aspirantes.